
令和4年5月3日～5
日の主催大会につ
いて

新型コロナ感染症対策を実施しての開催。マッ

クス10は15チーム、パワフル6は4チームが

参加。参加者総数 349名。（選手・スタッフ

262名、大会役員87名）

大会開催後、新型コロナ感染症に罹患した人は

0名。



大会結果

マックス10 優勝 Red Eagles 兵庫

準優勝 金沢ベストブラザーズ

MVP      山田 貴大 選手

パワフル6 優勝 JPDソニック～京都電動蹴球団

準優勝 イルシオン東京

MVP      河前 雄也 選手



アンケート結果



• 家庭の行事と重なっていたため

• ゴールデンウィーク開催で、高速道路の渋滞が時間を読めず大変でした。

• 大型連休は交通機関がマヒするため

• GWで渋滞に巻き込まれて移動が大変だった（多数）

• 初日は第一試合だったので、8:30集合に合わせるのは当日出発ではハードだった。

• 新年度はじめで、仕事や登録の手続き等忙しい時期でした。

• ゴールデンウィーク真っ只中だった為、渋滞が心配であった。また、宿泊料金が
高いので、ゴールデンウィークは避けて欲しい。ただ、大会間際時期が比較的
に暖かい時期であった事は良かった。

• 6キロと１０キロを一緒にするという点で3日間抑えるには難しかったという点を
考慮しても、自家用車で移動するには渋滞が大変でした。選手権を一緒にやる
という点で考えると審判が……という問題は十分理解はできますが、今回のよう
にコロナの問題でパワフル６の選手が万全な状態で戦える状態でないのならば無
理に同じ日程でやる必要もなかったのかなと思いました。（審判員の研修等を増
やすという意味でも別日程にするという手もあったのかなと思います。）

日程が厳しかったと答えられた方は、どのような点で大変でしたでしょうか？



• 新型コロナ感染症対策として、検温・体調チェック表の提出・ワクチン接種の確認等を行い
ました。今後も必要になるかもしれませんので、感想をお願いします。

• 良かったと思います。

• 感染対策としては必要です

• 現時点では当然の対策です。

• 感染症対策を実施していただくことは大賛成です。チェックシートと証明書の提出は問題あ
りませんので、継続していただいて大丈夫です。決められた時間に受付で確認が取れるまで
施設内に入れませんでしたが、雨天や寒い時期は試合前の選手のコンディションに影響が出
ますので、会場到着順に受付確認していただき、施設内で待機できるスペースがあればあり
がたいです。

• 検温•体調チェック表があり助かりました。体調の変化を見ることが出来て良かったです。

• ワクチン接種の確認は毎年のJPFA登録時に必須項目してワクチン接種記録も会員から集めて
はどうでしょうか？

• 大会運営が安心して出来るなら必要だと思います。

• PCR検査を受ける場合に、仕事の都合で、72時間以内に受けるということができない可能性
が考えられる。そういう場合の対応が、不参加になるのではなく、現地で検査ができるよう
に、もしくは代替案があるなどの措置があるとありがたいです。

• この対応で良いと思いました。

• 提出するのに問題なく安心して大会が開催されるのでこれで良かったと思う



• ワクチン接種証明が原本でないといけないのが少し困りました。コピーではいけ
なかったのでしょうか？

• スムーズにできていたと思います

• この程度の確認は必須だと思う。

• ワクチン接種の確認はコピーでも可にしてもらえるとありがたいです。

• 感染症対策は実施して良かったと思うので今後も継続してほしい。

• 体調チェックは、列にならず待たずにスムーズに行えていたので良かったと思い
ます。ですが、これを一斉でやった場合は、かなり密になってしまうので、今
回のようなに時間を区切るのはマストですね。

• 感染対策として、きちんと確認したおかげで大会中に感染者がでなくてよかった

• 特に問題はなかった。このまま継続してもらえばありがたいです。

• リスク管理や感染が発覚した際の情報として今後も必要だと思います。

• 検温・体温チェックの提出は良いが、ワクチン接種の確認については、事前に確
認する形をとる方がスムーズであるのではないかと思った。

• 大会前検温は必要かと思います。期間は今回と同じく１週間程度でよろしいかと
思います。

• オンライン形式で登録できると双方が楽になると思います。



ライブ配信を全試合行いました。視聴された方は「はい」・視聴できなかった方は「いいえ」にチェッ
クをお願いします。



3年越しの大会開催でしたが、大会全体を通して、意見をお願いします。

• 96 件の回答

• コロナ渦の中で，開催できただけでも嬉しいです。

• 無観客のため盛り上がらなかった。

• コロナ禍の開催、本当にありがとうございました。準備運営のご苦労と開催の決断に心
から感謝を申し上げます。ジヤトコピットのみなさんのサポートが大変助かりました。
くれぐれもよろしくお伝えください。

• 大会開催にあたりご尽力いただいた皆様方に感謝の気持ちで一杯です。感染症対策も
しっかりされていたのと、参加者の皆様も守られていたので良かったと思います。マス
クにより視界が狭まってしまうこともあるので、プレー中に選手がマスクを外せたこと
は良かったと思います。

• どのチームにとっても大会や試合に参加することは練習の原動力になると思うので、開
催できたことがよかったと思います。

• めちゃくちゃ楽しかったです。

• コロナ対応策として、試合数、ピッチ数の削減があったが、これぐらいの日程で行えて、
体力、集中、マシンの状態的にも良かったのではないかと思います。

• 久しぶりに公式の大会をすることができてすごく楽しかったです！



• まずは開催していただいたことに感謝です。３年ぶりの大会で、全国の仲間たちが集い、
公式戦で競い合える場はかけがえのないものです。仲間たちと会えないままだったり、
会えてもゆっくり話ができないのは残念ですが、仕方のないことだと思います。その分、
試合の配信はとてもありがたかったです。チーム名やスコアの連動はあったほうの映像
は見やすかったです。あと、試合中のズームは臨場感は感じるかもしれませんが、試合
を観たい人からすると見づらさを感じるものでした。ジヤトコのフットガード脱着サ
ポートはありがたかったです。スタッフや付き添いが少ない中、今後も継続していただ
けると助かります。以下、不満な点です。（審判員に関することなので、こちらのアン
ケートに適しているかはわかりませんが。）・試合球の特徴なのか、空気圧の問題なの
か、かなり柔らかく蹴りづらい感覚がありました。その点は問題なかったのかどうかが
気になります。・審判のファールの基準について、世界の基準と大きくずれていると感
じます。特にボール越しの競り合いやフットガードの先端同士の接触に対して、また、
警告やカードの基準について、現在の世界の試合と比べても必要以上にファールをとっ
てしまっていると思います。その部分を改善していただくためにも、今後、世界の審判
員との情報交換をしていただきたいです。ジャッジの基準にこれほど差があると、選手
からすると何を信じればいいのかわからなくなります。一番心配するのは、このままだ
と電動車椅子サッカーの魅力を大きく損ねるものになってしまうということです。W杯
で戦う選手たちにも影響が出るとも思います。・チーム関係者や親族が、そのチームの
試合の審判員になるのはなるべく避けたほうがよいかと思います。人数的な難しさもあ
るとは思いますし、審判員も公平にジャッジされているとは思いますが、見え方がよく
ないかと思います。

• コロナ禍での開催は通常の大会準備に加え、感染症対策も必要なため、実行委員の方々
はかなり大変だったと思う。全試合ライブ配信のおかげで他のチームの試合も間接的に
見られたことは良かった。



• 例年のことですが……審判委員会は別組織なのでしょうか？①エキップメント
チェックではある審判員から「テープを持ってくるよう通達があったはず」と言
われました。2019年大会でつけたフットガードの先端から33センチのテープが
間違っていたようで、貼り直し等の作業があったそうです。その貼り直しの作業
の際に各チームがテープを持ってくるのが当たり前というような発言がある審判
員からありました。②試合中のマスク着用について審判員から意見がありまし
た。私たちのチームには日常からSpo２が平均より若干低い選手がいます。以前
の夛田羅先生のお話では、酸素濃度が下がる選手はマスクが着用することは現実
的ではなく、感染を止める以前の問題だという話がありました。監督会議でもそ
のような話があったのではないかと思います。（要はコロナの問題の前に生命
維持の問題なんだと多田羅先生はおっしゃっていたと思います）私たちの試合前
にマスクをつけられないことで一悶着ありました。ここで問題になるのは２点
です。１、審判員がコロナ対策をするのかどうか。誰がコロナ対策について管
理し、連絡を一貫させるのかどうか２、試合を勝ち進んでいく中で、全く呼吸
機能に関係ない障害であろう選手がマスクやフェイスシールド等をつけずに当た
り前に試合をしておりました。この辺りについてはきちんと協議された上なのか
どうか疑問に思いました。③今大会の3日間を通して、審判のスタンダードは３
パターンあったように思います。国際基準に合わせようというのはわかります
がいい加減統一してほしいです。今回は大会の期間も空いてしまっておりまし
たが、海外の試合の発信等はいろいろあったはずです。この試合を参考にします。
せめてこういう基準で笛を吹きますというようなアナウンスはあっていいと思い
ます。（どうにも今回の試合を全体を通してみると、決勝戦とそれ以外で全く
別物です。ありえません。）



• その他（大会に関しての要望など記入して下さい。）73 件の回答

• ジャトコさんの対応がすばらかったです。次回も是非お願いいたします。

• 全試合ライブ配信は画期的で大変ありがたかったです。ありがとうございます。次回は対戦チーム名、点数、経過時間をぜひ
画面に表示してください（Cコートは一部ありましたが）。関係者だけではなく一般視聴者を考えたときには、やはり真横から
のアングルによる首振りが見やすくわかりやすいです。試合と試合の間やハーフタイムには、競技紹介動画を流したり、トー
ナメント表で試合結果や予定を表示したり、事前に参加チームからスマホ撮影動画を集めて対戦チーム紹介を流すなどできた
ら、すごくいいなと思いました。技術的人員的な課題は大きいと思いますが、ネット配信による競技普及効果を考えると、か
なりのコストをかけても実現する価値は高いと思います！（撮影ボランティア団体を探したり、クラウドファンディングを募
るのもありかと思います）感染症対策から、ヘッドコーチ以外のベンチからの声出し禁止でしたが、自分で拍手が送れない選
手スタッフにとっては、今戦っている選手に何も届けられないフラストレーションはあまりにも大きく残酷ですらありました。
次回はせめてベンチからの掛け声は認めてください。

• 大会開催ありがとうございました。一つだけ言うと審判の誤審が多く、少しルールの解釈を文章からそのままやってしまって
いるように見受けられました。バンパーに貼ってあるシールの意味が無いです。シールより前は多少押してもファールになら
ないはずですがファールを取っていたので試合も見ていてつまらなくなっています。広めたいと言う割にはそういったところ
が適当に感じてしまうのでこれからはしっかりお願いします。このままでは日本の電動車椅子サッカーは腐ってしまいますよ。
本当にお願いしますよ。

• 今回のチャンピオンシップジャパンでの審判員のジャッジとボールの空気圧について違和感がありました。・審判員のジャッ
ジについては海外の試合の映像と比べると違いがあると思います。 ジャッジついて意見交換をする機会が欲しい。・ボール
空気圧についてはボールは国際球を使用しているが空気圧が低く、ベコベコでし た。空気圧についても意見交換をする機会
が欲しい。

• ファウルの基準を統一してほしい。電動車椅子のサイズはチェックされたが、上の部分の背もたれ等はみ出ているかのチェッ
クがほぼなかった。

• 6㌔の大会を是非続けて頂きたいです。野球で言うと10㌔は世界基準の硬式で、6㌔は日本基準の軟式でしょうか。その世界も
選手は立位レベルと聞いています。協会もそこで勝つ事を目指しておられるのでしょうね。そうした中で6㌔の存在意義はな
んだろう？と次のように考えました。うちの息子のような10㌔について行けない重度の障害者の受け皿。うちのチームメイト
のような進行性の難病で、段々プレイが厳しくなってる選手の受け皿。プレイを見て興味持ったけど、ハードル高い場合の育
成の受け皿。世界を目指す競技とは違ってきますが、電動車椅子サッカーの裾野を広げ発展に繋がるのではないかと思います。
個人的な事を言えば、重度障害者だけど、大好きなサッカーで勝つ喜び、生きがいを持つ機会をこれからもお願いします。

• 今後の大会をやるうえで、暖かい季節に実施する事は、体調管理がしやすいので良い事だと思いました。

• 審判によってジャッジの差があるため、統一していただきたいです、

• エコパアリーナの会場は利用しやすいので、今後もこの会場で開催されたらいいなと思いました。



• 選手のマスクは必須でしたが、審判のマスクは必須ではなかったのでしょうか？今後検
討していただきたいと思います。

• 色々と御準備、ありがとうございました。

• 次の大会は、有観客で開催される事を願っています。

• 大会初日、撤収時にもう少しスタッフが増えると良いですね。

（似た内容の回答及び重複回答はまとめてあります。）


